

Culte à vivre chez soi – 22 novembre 2020 – Église protestante unie du Poitou rural – M. Constantinidis

Bonjour à toutes bonjour à tous,

Nous sommes heureux de vous accueillir dans le temple de Rouillé, département de la Vienne, dans le Poitou rural. Ce dimanche 22 novembre marque la fin d'un cycle. Dimanche prochain 29 novembre nous entrerons dans le temps de l'Avent et la formidable attente de Noël. Je vais aujourd'hui avec vous espérer que ce temps que nous vivons soit celui de l'avant V.A.N.T. la grâce, la paix, l'amour le pardon, la promesse Dieu nous les offre ce matin. Approchons-nous de Lui comme dit Esaïe. Approchons nous en chantant

Louange

Qui pardonne guérit l'humanité, qui pardonne retient le mal, ne pas pardonner c'est grandir la brutalité du monde, pardonner c'est guérir, se guérir soi-même, guérir l'humanité. Qui pardonne ressemble à Jésus. Qui pardonne rend Dieu présent.

Prions : Je vais prendre le temps. Prendre le temps de voir la beauté. Celles des arbres, des forêts, des mers, des crépuscules. Je vais prendre le temps de découvrir, de me laisser surprendre par le sourire de l'étranger. Je vais prendre le temps de te chercher Toi, le Dieu, de te rencontrer, et tu me surprendras. Amen

Lecture Mathieu 25 1 à 13.

1 Alors le règne des cieux sera comme ces dix vierges qui avaient pris leurs lampes pour aller au-devant du marié. 2 Cinq d'entre elles étaient folles, et les cinq autres étaient avisées. 3 Les folles, en prenant leur lampe, n'avaient pas pris d'huile avec elles ; 4 mais celles qui étaient avisées avaient pris, avec leur lampe, de l'huile dans un récipient. 5 Comme le marié tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent. 6 Au milieu de la nuit, il y eut un cri : « Voici le marié, sortez à sa rencontre ! » 7 Alors toutes ces vierges se réveillèrent et préparèrent leurs lampes. 8 Les folles dirent à celles qui étaient avisées : « Donnez-nous de votre huile, nos lampes s'éteignent ! » 9 Celles qui étaient avisées répondirent : « Il n'y en aurait jamais assez pour nous et pour vous ; allez plutôt vous en acheter chez ceux qui en vendent ! » 10 Pendant qu'elles allaient en acheter, le marié arriva ; celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée. 11 Plus tard, les autres vierges arrivèrent aussi et dirent : « Seigneur, Seigneur, ouvre-nous ! » 12 Mais il répondit : « Amen, je vous le dis, je ne vous connais pas. » 13 Veillez donc, puisque vous ne connaissez ni le jour, ni l'heure.

Prédication

Comme je l'ai dit précédemment, il serait opportun que les temps que nous vivons soient ceux de l'avant V.A.N.T. Car il faut reconnaître que quelque chose n'a pas fonctionné. Nous n'avons pas encore compris ce que Jésus de Nazareth est venu faire. C'est comme si depuis son passage sur terre quelque chose était resté suspendu. Comme si nous étions encore suspendus à ce fil qui conduit à l'entrée dans l'autre monde que Jésus voulait pour nous et décrit par Paul de Tarse. Comme si nous étions suspendus à ce fil que nous n'osons pas tirer et qui conduirait à un radical bouleversement de nos modes de vie et de pensée.

Celui de l'amour, celui du vivre ensemble, celui du respect du vivant, celui de l'humilité. N'aurions nous pas encore compris ou avons-nous peur de tirer ce fil? Dans la prière que Jésus nous a enseignée à la demande de ses disciples, il ne dit pas : Son règne va venir Sa volonté sera faite il nous demande de dire : que ton règne vienne, que ta volonté soit faire, et il met ces mots dans NOTRE bouche. Comme si nous étions, nous, ces acteurs du changement radical. Jusqu'à aujourd'hui y sommes-nous parvenus?

Paul nous exhorte à l'amour et à l'égalité pour tout devant Dieu, mais aussi devant les hommes ! Il nous dit il n'y a plus d'esclaves, plus de puissants, plus d'exclusion, et les riches sont bien trop riches et les pauvres sont misérablement pauvres et les puissants hyper puissants n'est-ce pas nous qui avons échoué? Notre temps ne serait-il pas révolu et qu'il devienne celui de l'avant V.A.N.T. ? Celui d'avant l'amour, celui d'avant la justice celui d'avant la fraternité ?

Que ton règne vienne : travaillons pour la paix Que ta volonté soit faite : œuvrons pour la justice. Et que seraient nos Églises sans cette myriade d'associations qui travaillent pour la paix et œuvrent pour plus de justice et de solidarité : la Cimade, l'Acat, le CCFD Terre solidaire, les Comités d'entraide, les fondations pour aider les lépreux, les mal voyants, la Mission Populaire, et tant d'autres? Ce sont elles qui versent l'huile dans nos lampes pour qu'elles restent allumées. Ce sont elles qui tiennent nos assemblées éveillées pour qu'elles ne ressemblent pas à ces jeunes filles non avisées qui s'endorment sans huile dans leur lampe. En ces temps difficiles soutenons nos associations, elles ont besoin de nous. Nous avons besoin d'elles. Le monde d'avant V.A.N.T. a besoin d'elles. Gardons donc nos lampes allumées même si la flamme vacille, même si son éclat se voile derrière les éblouissements du monde, il n'y a pas d'autre chemin. Souvenez vous, je suis le Chemin, la vérité ? La vie ! Pas encore. Le royaume n'est pas encore. Nous sommes dans l'avant V.A.N.T. de Dieu Qu'attendons-nous ? Le voulons-nous ? Nous le pouvons !

Prière de solidarité

Le modelage de mon être intérieur se fait entre les mains de Dieu et nulle part ailleurs. Il se fait dans la prière que je reçois, j'entends et comprend qui pour moi est tout amour. Je me sent vivant parce qu'enfin compris.

Enfin vrai sans masque, sans rôle à jouer, sans réputation à défendre, sans estime à conquérir, car l'amour qui me reçois est parfait. La prière est ce lieu où je suis enfin entendu sans malentendu, enfin compris entre les lignes, enfin écouté dans un vrai silence. Nos silences ne sont le plus souvent que des demi-silences, des silences distraits. Celui de Dieu est un silence ouvert, disponible, accueillant, d'une telle attention qu'il est à lui seul une bénédiction, un miracle. Je ne peux que m'émerveiller devant le mystère de cette écoute qui reçoit ma vérité profonde. C'est pour cela que je prie.

Envoi

Gardons donc nos lampes allumées même si la flamme vacille, même si son éclat se voile derrière les éblouissements du monde, il n'y a pas d'autre chemin. Souvenez vous, je suis le Chemin, la vérité et la vie !

LISTE DES CHANTS

1 Je louerai l'Éternel de tout mon cœur, Je raconterai toutes tes merveilles, Je chanterai ton nom.
Je louerai l'Éternel de tout mon cœur, Je ferai de toi le sujet de ma joie, Alléluia !

2 Souffle, souffle de Dieu Nous t'accueillons, Viens purifier nos cœurs. O souffle, souffle de Dieu
Nous t'accueillons, Viens purifier nos cœurs.

3 Lumière du monde Venue dans l'obscurité,
Tu m'ouvres les yeux et je vois, Tant de beauté Que mon cœur ému t'adore, Je sais que ma vie est
en toi. Et me voici pour louer Me voici à tes pieds, Me voici pour dire : «Tu es mon Dieu ». Car
tout en toi est beauté Tout en toi est grandeur, Tout en toi est merveilleux pour moi.